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Ortschaftsrat Uichteritz  Weißenfels, 28.02.2017 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der  25. öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Uichteritz  am 27.02.2017 
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr 
Ort:                Feuerwehr Versammlungsraum, 
                      Markröhlitzer Straße 15, Uichteritz  

Ende:       20:00 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einbe-

rufung, der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tages-
ordnung 

  

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Entscheidung über Einwendungen und Feststellung der Nieder-
schrift der letzten Sitzung 

  

TOP 5 Haushaltssatzung 2017 - Beitrittsbeschluss NEU 028/2017 

TOP 6 Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen   

TOP 7 Anfragen und Mitteilungen   

            Schließung der Sitzung   

   

 

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 
fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit  

 

Der Ortsbürgermeister Wolfgang Kurtze eröffnet die Beratung. Die Ladung erfolgte ord-
nungsgemäß. Es sind 8 Mitglieder anwesend. Damit ist der Ortschaftsrat beschlussfä-
hig.   
  

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  
 

Änderungsanträge wurden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung angenommen.   
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3. Einwohnerfragestunde  
 

Frau Maria Bräutigam stellt 2 Varianten des Werbe-Willkommensschild (Größe 1m x 
2m) vor. Dieses soll auf die Grünfläche vor der Physiotherapie aufgestellt werden. 
Gleichzeitig kann darauf für Veranstaltung geworben werden. Hierfür müssten lediglich 
Banner durch die Vereine angefertigt werden. Befestigungsmöglichkeiten stehen zur 
Verfügung. 
  
Der Ortschaftsrat diskutiert über beide Entwürfe. 
Der Ortsbürgermeister gibt zu Bedenken, dass auf der Grünfläche wichtige Kabel ver-
laufen. Dies muss vor der Aufstellung abgeklärt werden. Des Weiteren muss geklärt 
werden, wie tief geschachtet werden darf, ohne eine Schachtgenehmigung beantragen 
zu müssen.  
Der Ortschaftsrat wird einen Teil der Kosten tragen, der andere Teil muss durch Ein-
nahmen der aufgeführten Vereine bezahlt werden. Zugesagt haben bisher der Chor, der 
Geflügelzüchterverein und Feuerwehrverein. Angefragt werden können noch die Sport-
vereine, der Schulförderverein etc.  
Hierzu müssen, nach Vorlage des endgültigen Entwurfs, die Vereine angeschrieben 
und das Interesse abgefragt werden.  
 
Dem Ortschaftsrat gefällt mehrheitlich der Entwurf „grün“. Jedoch sollte eine Kombinati-
on aus beiden Entwürfen das Ergebnis sein. Folgendes wird festgelegt: 
 
 - Variante „grün“ mit Schriftzug aus der Variante „grau/gelb“ 
  - Text „Heimat. Leben. …“ statt mit einem Punkt, sollte es mit einem 
    Bindestrich getrennt werden 
 - Bilder müssen mittig gesetzt werden 
 
Außerdem kommt die Frage zur Beleuchtung auf. Hier wird vorgeschlagen, evtl. ein 
LED-Band zu installieren, damit die Tafel beleuchtet ist. 
 
Folgendes Angebot liegt Frau Bräutigam derzeit vor: 
 

 - Fa. Winterberg, Layout & Druck inkl. Material = 350 € (zzgl. Anbringung) 
  
Die Kosten für das Metallgestell werden auf ca. 500 € geschätzt.  
 
 
Weiterhin merkt ein Einwohner an, dass in bestimmten Straßen derzeit keine Straßenla-
ternen leuchten.  
  
4. Entscheidung über Einwendungen und Feststellung der Niederschrift der letz-

ten Sitzung  
 

Schriftliche Einwendungen gegen die Niederschrift liegen nicht vor. Die Niederschrift 
der letzten Sitzung vom 06.02.2017 ist damit genehmigt.    
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5. Haushaltssatzung 2017 - Beitrittsbeschluss NEU  
 

Herr Kurtze erläutert nochmals die Gründe für den erneuten Beschluss. Er führt die be-
troffenen Maßnahmen auf. Betroffen sind nur die Folgejahre, nicht das Haushaltsjahr 
2017. 
   
Beschluss-Nr. UIC 46-25/2017 
 
Der Ortschaftsrat empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Weißenfels, bezogen auf die kom-
munalaufsichtliche Verfügung des Burgenlandkreises vom 20.01.2017 zur Haushalts-
satzung der Stadt Weißenfels für das Haushaltsjahr 2017,  
der modifizierten Genehmigung unter Ziffer 1 beizutreten (Beitrittsbeschluss).  
   
Abstimmung: 
dafür: 6  dagegen: 0   Enthaltungen: 2 
 
6. Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen  
 

Nach Rücksprache mit dem Oberbürgermeister, Herrn Risch, zu der festgelegten Maß-
nahmeliste, hält der Ortsbürgermeister an dieser Liste fest und verweist auf den § 29 
Hauptsatzung der Stadt Weißenfels.  
Außerdem möchte er mit dem Fachbereich III und 2-3 weiteren Ortschaftsratsmitglie-
dern eine Begehung in der Ortschaft durchführen. Hierfür werden dem FB III 3 Termine 
jeweils an einen Dienstag vorgeschlagen. Nach Festlegung des Termins werden die 
Ortschaftsräte Herr Pinkny und Herr Hornickel informiert. 
Folgende 3 Maßnahmen werden zur Maßnahmeliste vom 06.02.2017 ergänzt: 
 
 - Einmündung Gartenweg auf die Weißenfelser Straße  
    Betonpflaster locker 
 - Einmündung Jauch in die Markwerbener Straße 
   Betonpflaster locker 
 
Des Weiteren geht Herr Kurtze auf die Problematik „Breitbandausbau Roter Berg“ ein. 
Hierzu erschien in der MZ ein Artikel. Dies ist der aktuelle Stand. 
Herr Hornickel schlägt vor, den Erschließungsträger „Naumburger Bauunion“ mit einzu-
binden und evtl. an den Kosten zu beteiligen, da diese ihre Grundstücke verkaufen 
möchten und dies ein Kaufkriterium ist. 
 
Frau Bräutigam merkt an, dass die Lobitzscher Straße ab 07.03.2017 voll gesperrt wird.  
Der Ortschaftsrat äußert sein Unverständnis, da dieser nicht über den Beginn der Maß-
nahme unterrichtet wurde. 
 
Dem Ortsbürgermeister ist die aktuelle Bevölkerungsstatistik übergeben worden. Er in-
formiert, dass Anfang 2016  die Ortschaft Uichteritz 998 Einwohner hatte. Zum Ende 
2016 waren es noch 988. Hiervon sind 4 weggezogen und 6 verstorben. 
Die Ortschaft Lobitzsch hatte Anfang 2016 insgesamt 275 Einwohner. Am Ende waren 
es noch 273 (2 weggezogen). 
 
 
Außerdem stellt Herr Kurtze den ihm übergebenen Investmaßnahmeplan 2017 – 2020 
vor. Danach sollen in 2018 in folgenden Bereichen Regenwasserkanäle gebaut werden: 
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 - Heilandsberg/Lobitzscher Straße 
 - Lobitzscher Straße/Mittelgasse/Platz des Friedens 
 - Lobitzscher Straße 
 -  Markröhlitzer Straße/Weißenfelser Straße/Am Sportplatz 

   Hier macht der Ortsbürgermeister nochmals auf die Übergabe des 
   Befahrungsprotokoll aufmerksam. Dieses wurde bis dato nicht 
   übergeben. 

 - Weißenfelser Straße/Wiesenweg/Gartenweg 
 

Die Mittelgasse ist für 2020 vorgesehen.  
 
Für das Anbringen des Namensschildes an der Brücke gibt es noch keinen Termin bzw. 
Informationen, so Herr Kurtze. Er möchte dies mit der Anpflanzung des gesponserten 
Apfelbaums von Frau Bräutigam verbinden. Sobald er neue Erkenntnisse hat, wird er 
den Ortschaftsrat informieren. 
 
Herr Kurtze bittet um das Umsetzen der Wanderhütte an der neugebauten Fähranlage 
an einem anderen geeigneten Standort in der Nähe.  
  
7. Anfragen und Mitteilungen  
 

Frau Dr. Hempel bittet um Auskunft, warum die Hecken auf dem Friedhof in Lobitzsch 
entfernt wurden. 
Herr Kurtze führt aus, dass dies in einer Ortschaftsratssitzung behandelt wurde. Auf-
grund der Größe sind diese Hecken entfernt worden. An dieser Stelle wird eine neue 
Hainbuchenhecke gepflanzt. 
 
Frau Bräutigam fragt an, warum die Weiden am Bach gefällt wurden. 
Derzeit finden im gesamten Stadtgebiet zahlreiche Baumfällungen statt. Darunter auch 
die Weiden am Bach, so die Aussage von Herrn Kurtze. 
 
Herr Hornickel ist der Zustand des Weges zur Brücke aufgefallen. Dieser ist katastro-
phal und eine Unfallgefahr. Hier liegt der Draht der Weidenzäune auf dem Weg, dies 
muss durch die Agrargenossenschaft beseitigt werden bzw. muss der veraltete Zaun 
zurückgebaut und ein neuer hingesetzt werden. Er bittet um Weiterleitung des Problems 
an die Agrargenossenschaft. 
 
Es wurde schon mehrfach beobachtet, wie Motorräder und Quads die Brücke überque-
ren, nach Aussage von Herrn Haage. Es wird darum gebeten, die gesetzten Poller en-
ger zu stellen bzw. einen neuen Poller mittig einzusetzen, um dies zu verhindern.  
 
 . Schließung der Sitzung  
 

Die Sitzung wird um 20:00 Uhr geschlossen.   
 
 
 
 
  
Wolfgang Kurtze Sophie Krämer 
Vorsitzender Protokollführerin 
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